
2022 年 3 月 13 日 

       学区訪問第 4 回（大矢部）グラウンドゴルフ他 

                                              林 

１． 日時；令和 4 年 3 月 13 日（日）8:55～10:40 

２． 場所；大矢部小学校 校庭 

３． 参加；16 名 体育振興会他 5 名 

４． 目的；スポーツ振興課に提出された年間行事予定表を見ると 2 回/月グラウンドゴルフと記載され

ている。実際にどのように進められているか、工夫された点などを知りたくて訪問した。 

５．感じたこと・気づいたこと 

①コロナ禍で参加者はいつもより少ないとの事。中には 80 歳代と思われる方や杖を使って会場まで来ら

れる方もある。（競技中に杖は使わない。大矢部小学校は山の上で急坂もある） 

②大矢部は 3 町内会からなる。体育振興会長も 2 年ごと輪番制との事。 

③「なぜグラウンドゴルフですか？」と質問したら、協議会のニュースポーツ研修会や自分たちで 

 調査していろいろな種目を体験した。結果これが良いと考え 3 年くらい前から実施している。 

④近隣の森崎に用具を借りる、参加させていただきプレーをしたこともある。 

⑤グラウンドゴルフのやり方は、初めに 4 回くらいは打ち方ややり方、スコアのつけ方他マンツ―マンで

行った。その後次第に手をはなして、各自が誰でもできるように進めている。 

⑥新しく参加される方には体育振興会が一緒に回って教えている。 

⑦２ラウンド（40～45 分/ラウンド）として、間に 10 分から 15 分程度の休憩をとっている。 

⑧休憩の時に、他の町内会の方とコミュニケーションをとっている。参加者の笑顔が多く見られた。 

⑨「楽しく行う」ことをモットーに、スコアについても回ったメンバー内で確認する。判断に迷ったら振

興会に相談があるらしい。 

⑩強く感じたこと 

・この体育振興会の人と話をしていると楽しい、一人ひとりの意識が高い。継続して行うための仕組みや

工夫がある。例えば、よく不足してしまうマーカーは金属のワッシャーに色付き紙を貼る。スコアシー

トも記入しやすいようにされている。お金をかけないために知恵を活用。・・下記写真参照 

・参加された方と話をすると、「楽しい。2 ケ月やれなかったのでやれてうれしい。体がムズムズ。みんな

に会えてうれしい、今日は安否確認会？」などを参加者の方から伺った。 

⑪この行事には参加費 30 円は保険代として徴収している。年間行事の人数で保険は契約している。 

 飲み物は始めたころは出していたが今はない。のど飴的なものを各自がとる。  ・・下記写真参照 

⑫今年度は、コロナ禍でなかなか行事ができていない。 

⑬歩こう会は、市内はもとより、鎌倉や金沢文庫にある動物園他色々試している。歩く距離は４㎞程度に

する。入園料や交通費は体育振興会が負担。1,000 円/人程度が目安で補助、参加者は 100 名前後。 

 この行事は参加費１００円程度徴収。 

⑭今年度から学校開放関係で教職員関係の負担軽減のため、体育振興会などが開放調整会議や運営を行う

ようになったが、大矢部は学校ができたころから体育振興会が主体で取り組んでいる。 

⑮利用団体にも理解をいただき、毎月第２と第４日曜日の午前中はこの行事で使用。 

⑯最終的にはこのグラウンドゴルフに関して、会のようにして主体的に行ってもらえるようにしたいと考

えている。用具も個別には貸し出さない、振興会の行事や依頼があり体育振興会が指導する場合など。 

 

振興会の人と話をしていると、健康や安心して住める街つくりにもつながるよう活動で、楽しもうよ！ 

という気持ちが感じられた。 



 

 

写真で一部を紹介 

 

   

  受付風景               左のシートが健康状態など記録するもの 

                      真ん中の上が参加費 下がのど飴類 

                        右上、組み合わせ抽選棒 右下がマーカー 

 

   

マーカーは平ワッシャーにシールを        競技風景 

 貼って代用 

 

 

  

   競技風景                      競技風景 


